

## La Roue du Zodiaque

Les vies entrées dans le règne humain progressent de vie en vie, sur des milliers de vies, et cette progression se fait sous l'influence énergétique des Vies macrocosmiques que sont les Constellations. Celles-ci conduisent le processus de l'évolution. Les douze énergies de base agissent dans la vie humaine, via les Seigneurs des douze Signes et des douze Régents planétaires, cela en 3 longs cycles.

La rencontre de Vies plus avancées avec les Vies plus jeunes, à tous les niveaux de l'échelle de l'évolution, génère un champ de conscience. Pour l'être humain c'est l'unité de conscience, l'âme ou l'être permanent qui va appréhender les différents cycles d'évolution constitués symboliquement de 700, 70 et 7 vies.

Tandis que les âges s'écoulent, l'homme entre et sort dans tous les Signes. Dans ces Signes, il apprend les leçons nécessaires, il élargit son horizon, il édifie sa personnalité, il commence à percevoir l'âme qui le conditionne, et ainsi il découvre sa dualité essentielle puis commencera à se libérer lui-même de la voie de la grande Illusion qu'il a suivie pendant des siècles.

Chaque Constellation apporte une avancée possible sur le chemin de l'évolution, et à chaque fois la progression dans un Signe se fait en interaction avec le Signe opposé-complémentaire.

L'Être est soumis à d'innombrables combinaisons de forces et d'énergies jusqu'à ce qu'il devienne un "nouvel homme", qu'il soit rendu sensible, en les synthétisant, à toute la gamme des vibrations spirituelles de notre système solaire et qu'il ait atteint le détachement lui permettant de s'échapper de la roue des renaissances. Il doit s'éprouver lui-même en atteignant de grands moments de crise dans chacune des Constellations, c'est l'évolution au mérite.

La Vie au stade humain se manifeste à travers un corps physique, un corps émotionnel et un corps mental, lesquels sont constitués de micro-mondes de vies mineures (ou lunaires) : c'est ce qu'on appelle le non-soi. L'Âme, l'unité de conscience ou le Soi, est emprisonnée par ces jeunes vies qui sont ses étudiantes et qu'elle a en charge de faire évoluer. Ces petites vies se manifestent par le désir.

## Les cycles d'évolution

### 1 – Aspect Mère (700 vies)

Dans le début du règne humain, l'être va d'abord être sous l'influence de l'aspect Mère des Planètes et des Signes qui influencent l'individu. Cela correspond symboliquement aux 700 vies du 4ème règne. C'est le temps pour réaliser l'adaptabilité des véhicules du non-soi. L'être du 4ème règne raisonne. « *Moi je centre du monde* ». Il est dans l'épanouissement de la personnalité, l'individualité de conscience. Sa phrase clé est « *Je pense donc je suis. Je réussis dans la vie* ». Il est encore dépendant de son non-soi, donc de la forme c'est la force des planètes qui gouverne et domine. Il parcourt la Roue du zodiaque tropical.

### 2 – Aspect Fils (70 vies)

Quand l'être développe sa conscience en se reliant à l'âme, il capte l'énergie du centre du cœur. Il est alors influencé par l'aspect Fils des Planètes et Constellations Cela correspond symboliquement aux 70 vies du chemin du retour qui concerne les êtres du 5ème règne. Ces êtres deviennent conscients de leur propre âme et essaie de maîtriser le « cours de la Vie », c'est la force qui s'épanche au travers des Planètes en lien avec les Constellations, qui gouverne et domine. L'être du 5ème règne rayonne. Il est dans l'épanouissement de la conscience. « *Je ne fais pas à autrui ce que je ne voudrais pas qu'autrui me fasse. Je réussis ma vie de Christ (Ange solaire)* ». L'homme devient alors réceptif aux énergies plus subtiles et plus hautes du système solaire provenant des 12 Constellations gouvernantes. Il parcourt la Roue du zodiaque sidéral.

### 3 – Aspect Père (7 vies)

Puis dans les 7 dernières vies du chemin du retour vers la Maison du Père l'être sera influencé par l'aspect Père des Planètes et des Constellations. Liées à la volonté divine ces énergies proviennent des Constellations majeures (la Grande Ourse, Sirius, les Pléiades, Bételgeuse, le Capricorne, le Dragon, la Petite Ourse, l'étoile Polaire, etc.). Ce sont les êtres du 6ème règne qui sont en épanouissement de leur Racine de Vie. « *Je fais à autrui ce que je voudrais qu'autrui me fasse, J'aide l'autre à devenir meilleur* ». Ces êtres comprennent et servent le Dessein divin et deviennent serviteurs de l'Esprit et de la Vie

**À travers la Roue du Zodiaque, le chemin de l'évolution est la RÉALISATION DE LA MAÎTRISE DU NON-SOI PAR LE SOI.**

## Le Bélier

Le Bélier amorce cette évolution. Il est la volonté d'incarnation liée au plan mental, il est la Source de l'impulsion qui entraîne les vies dans leur chemin d'évolution. C'est à la fois l'impulsion qui envoie l'homme à acquérir l'expérience, et l'impulsion qui le pousse à revenir à sa Source, la « Maison du Père ». On a l'impulsion de l'aller et l'impulsion de retour.

Dans un premier temps, le Bélier, c'est la force qui provoque l'intégration et l'épanouissement de cette personnalité, cela concerne toute la traversée du 4ème règne où l'âme est prisonnière de ses vies mineures. A ce stade, ces vies mineures aveuglent et accaparent l'être humain qui s'identifie à elles. Il est dominé et asservi par la volonté des désirs de ces jeunes vies que sont les appétits physiques, les passions et pulsions émotionnelles et la pensée collective sur le plan mental. L'homme sur le chemin de l'aller en est à édifier ses corps d'expression par l'expérience, il le fait essentiellement par la volonté des désirs de ses vies mineures.

Mais dans un deuxième temps (le chemin du retour) le Bélier crée les processus qui vont permettre à l'âme (aussi bien pour l'individu que pour l'humanité) d'émerger au sein de la forme. La triple personnalité coordonnée s'éveille, ressent progressivement une autre réalité et se tourne vers l'âme. Il se produit une transmutation des vies mineures (forme ou personnalité) qui ouvre la voie vers le cinquième règne.

Le stade suivant concernera la reconnaissance et collaboration avec le Plan.

**Régent exotérique (aspect Mère) Mars (R6)    conflit et mort de la forme**

**Régent ésotérique (aspect Fils) Mercure (R4) développement de l'intuition**

**Régent hiérarchique (aspect Père) Uranus (R7)    reconnaissance et collaboration avec le Plan**

## Le Taureau

Le Taureau génère le désir d'incarnation, plus particulièrement lié au plan astral. Dans ce signe le désir égoïste sera transmué en aspiration spirituelle. Le corps astral, excroissance du plan mental devient, après purification réceptif aux énergies des plans supérieurs, le Vrai, le Beau, le Bien et permet l'usage de l'imagination créatrice.

Dans la première phase on a le Taureau du Désir avec l'impulsion liée au non-soi. Les désirs ayant conduit à l'aboutissement d'une personnalité réalisée, enrichie par l'expérience, il arrive un processus d'éveil où l'âme obtient une réponse de son véhicule d'expression ; Le Désir est devenu Aspiration

C'est la deuxième phase où l'être commence à répondre à la lumière de sa réalité intérieure et à se libérer de ses dépendances. Il entre alors dans le 5ème règne étant conduit à la maîtrise du non-soi par une succession de prises de consciences. L'Aspiration deviendra Volonté Spirituelle et c'est le Taureau de

l'expression Divine qui, au stade suivant, apportera au disciple l'illumination par l'étoile Aldébaran, l'œil du Taureau.

**Régent exotérique (aspect Mère) Vénus (R5) désir égoïste, le gardien du seuil**

**Régent ésotérique (aspect Fils) Vulcain (R1) aspiration, l'ange de présence**

**Régent hiérarchique (aspect Père) Vulcain (R1) vie illuminée, ange de la présence**

### **Les Gémeaux**

Dans les Gémeaux on a la découverte de la dualité se révélant au plan éthérique, c'est la prise de conscience par le mental de la dualité du non-Soi (personnalité) et du Soi (âme) : tout être a un aspect inférieur, son monde de manifestation, et un aspect supérieur, la réalité de l'Être ou l'Être permanent.

Les pensées, les pulsions, les appétits sont les informations que les vies mineures transmettent à travers les corps mental, émotionnel, jusque dans le corps éthérique impactant le physique. Ces vies mineures du non-Soi doivent être amenées à l'état de pureté par le jeu mutuel entre l'âme et la forme. La résolution de la dualité doit se faire sur Terre et permettra la libération de l'être. Le contrat de vie que l'homme a à assumer dans son évolution est d'amener la fusion du Non-Soi avec le Soi. L'être retrouvera la Liberté en maîtrisant sa personnalité et en pratiquant les justes relations

**Régent exotérique (aspect Mère) Mercure (R4) dualité mental concret « je me sers moi-même » le faux**

**Régent ésotérique (aspect Fils) Vénus (R5) mental supérieur + amour dualité constructive « je sers mon frère »**

**Régent hiérarchique (aspect Père) Terre (R3) union des paires d'opposé doit être fait sur Terre « je sers l'unique » (justes relations)**

### **Le Cancer**

Le Cancer, c'est la rentrée en incarnation liée au plan physique. Dans un premier temps l'homme aveugle est perdu dans la masse puis il s'éveillera à ce qui est autour de lui. Alors il prend conscience de sa Maison qui est le monde de manifestation incluant des myriades de vies mineures constituant ses corps.

Nous avons à amener à la perfection nos vies mineures. En sortant de la dépendance des appétits physiques, des passions et pulsions émotionnelles, en se libérant de la pensée unique et en ne générant plus de pensées négatives, notre Maison s'illumine. Et notre organe d'illumination c'est le mental, il est alors utilisé en maîtrise, au service des énergies spirituelles et de la Vie. Quand la Maison illuminée est habitée, c'est l'âme qui a intégré la personnalité et le Cancer devient le Scarabée d'or.

**Régent exotérique** (aspect Mère) Lune (R4) l'homme aveugle est perdu dans la masse

**Régent ésotérique** (aspect Fils) Neptune (R7) l'homme s'éveille à ce qui est autour de lui – développement du germe christique

**Régent hiérarchique** (aspect Père) Neptune (R7) le tout est vu comme l'Un je fais de cette demeure une demeure de lumière

### **Le Lion**

Dans le Lion on a la découverte du Soi. L'homme doit cesser de se consacrer entièrement à l'objectif poursuivi par la personnalité. La triple nature inférieure, synthétisée et dirigée doit cesser de dominer toute l'activité. La conscience du non-soi se transmue en conscience du Soi. Avec la constellation du Lion des vibrations particulières nous atteignent en provenance de Sirius, via le plan mental cosmique qui fait que l'homme prend conscience de lui-même, de ce qu'il est essentiellement, c'est-à-dire une âme impliquée dans la forme. La personnalité devient captive de l'âme, c'est la conscience du Soi.

**Régent exotérique** (aspect Mère) Soleil (R2) le non-soi, le Lion rugissant, le désir nourrit la conscience

**Régent ésotérique** (aspect Fils) Soleil (R2) révélation du Soi, le Lion dressé porte un collier.

**Régent hiérarchique** (aspect Père) Soleil (R2) conscience du Soi, la personnalité devient captive de l'âme – avec le renoncement de la personnalité on a la peau du Lion.

### **La Vierge**

Dans la Vierge on a la protection du Soi. Nous sommes dans un processus d'éveil de la conscience Christique. L'Humanité progresse par le conflit et l'épreuve pour trouver l'harmonie et enclencher ainsi sa remontée vers les cieux étoilés. L'âme latente devient intérieurement active, un processus de germination se poursuit, les aspirations égoïstes et les expériences de l'homme non-développé font place à l'altruisme du disciple illuminé et intuitif.

**Régent exotérique** (aspect Mère) Mercure (R4) la Mère nourrit la forme – Christ caché – énergie qui germe

**Régent ésotérique** (aspect Fils) Lune (R4) la Mère protège et enveloppe le Christ – force créatrice - gestation

**Régent hiérarchique** (aspect Père) Jupiter (R2) l'activité Christique – Christ révélé

### **La Balance**

La Balance apporte des énergies qui permettent aux êtres de poser et d'équilibrer toute chose, l'équilibre Esprit-Forme. Elle est le moyeu de la Roue et

permet la synthèse des opposés-complémentaires. Du Bélier à la Balance, par l'exercice du discernement, la personnalité ne domine plus. La Terre fournit le champ d'expérience devant mener à une évaluation équilibrée des opposés sur « le fil de la lame de rasoir », là où la vie de l'âme et de la forme sont équilibrée et qui rend la fusion des 2 aspects Lune–Soleil (personnalité–âme) possible ; c'est une initiation majeure dans le processus d'évolution. La Balance donne en fait l'influx qui permet à l'unité de vie humaine de passer du mental lunaire au mental solaire, autrement dit de l'intellect à l'intuition.

Avec la Balance on est sur la Croix Cardinale (*voir ci-dessous p.9*) où les 12 énergies se synthétisent. L'Équilibre Parfait est à atteindre concrètement ce qui nous conduit à la libération du karma et à l'application de la Loi par le dharma. Cela se réalise par la résolution, sur l'autre bras de la croix, de Cancer-Capricorne où, l'homme se libère de sa personnalité qui le faisait prisonnier, pour s'élever sur la montagne des initiations.

**Régent exotérique** (aspect Mère) Vénus (R5) passion enflammée ; envie – paraître – argent

**Régent ésotérique** (aspect Fils) Uranus (R7) union des paires opposés, sexe sacré – dévotion et aspiration

**Régent hiérarchique** (aspect Père) Saturne (R3) équilibre atteint – amour divin – compréhension – application de la Loi – Seigneur du dharma

### **Le Scorpion**

La fonction du Scorpion est de fournir par ses tests et ses épreuves "des points de crise" et "des moments de réorientation", vers la vie de l'âme. Cela conduit à la mise à mort de ce qui n'est pas conforme dans la personnalité. Du Taureau au Scorpion le désir devient aspiration. Les épreuves du Scorpion concernent l'aptitude de la personnalité à se réorienter elle-même dans la vie de l'âme et plus tard à exprimer sa sensibilité à l'égard du Plan divin, mais pour cela de grandes épreuves dans le Scorpion doivent être traversées, l'unité dans l'égoïsme doit être dépassée et la conscience de l'âme doit triompher de l'illusion de la personnalité. C'est la Libération par purification et détachement de la matière, autrement dit par le dépouillement. Le Signe du Scorpion est le guide du 5ème règne, celui du disciple triomphant, qui accède à l'illumination du mental concret par le mental supérieur.

**Régent exotérique** (aspect Mère) Mars (R6) unité de l'égoïsme – lutteur gorgé de sang – Transmutation et Transformation

**Régent ésotérique** (aspect Fils) Mars (R6) conflit avec la dualité le guerrier de lumière – tests – épreuves et triomphe

**Régent hiérarchique** (aspect Père) Mercure (R4) illumination pour le disciple triomphant – mental supérieur. Récapitulation et réorientation

## Le Sagittaire

Le Sagittaire donne la direction, il montre le but, la tâche que l'homme a envers son non-soi : centrer l'éducation de ses vies mineures vers un objectif supérieur. Le Sagittaire gouverne l'évolution humaine, car il symbolise le progrès vers un but conscient. Il donne l'orientation et la direction au disciple. On a alors l'aspiration spirituelle concentrée, le but étant d'accéder à la réalité de l'Être intérieur, l'âme.

La fonction du Sagittaire est de faire fusionner les grandes dualités que nous révèle son signe complémentaire les Gémeaux. Il prépare et inspire les prises de conscience de l'initiation.

Les énergies qui affluent du Sagittaire développent la perception intuitive, alors les rayons de lumière sont projetés sur les problèmes. Et en relayant ces énergies, le 5ème règne contribuera à apporter à l'humanité des circonstances favorables pour grandir.

**Régent exotérique** (aspect Mère) Jupiter (R2) désir ambitieux impulsivité – concentration sur soi

**Régent ésotérique** (aspect Fils) Terre (R3) aspiration spirituelle concentrée du disciple

**Régent hiérarchique** (aspect Père) Mars (R6) inspiration, préparation à l'initiation - le guerrier gorgé de vie offre son énergie pour réaliser le but.

## Le Capricorne

Dans le Capricorne on gravit la montagne des prises de conscience. Du Cancer au Capricorne l'homme se libère de la Forme.

Le Capricorne est un signe de terre. L'homme, alors, appartient à la terre matériellement. Au pied de la montagne, la chèvre – le matérialiste – cherche sa nourriture dans des lieux arides. Mais le Capricorne est le signe des extrêmes car l'être peut monter ou descendre. Quand il descend la montagne, il est dans l'aspect négatif : c'est le « bouc puant ». Quand il monte, lui sont offertes les opportunités pour résoudre le Karma, il devient la chèvre qui gravit la montagne et deviendra au sommet l'initié dans tout son rayonnement, l'Unicorne de Vie ; À ce moment l'homme ne s'identifiera plus avec l'aspect Matière mais avec l'aspect Esprit.

**Régent exotérique** (aspect Mère) Saturne (R3) l'âme est rivée à la terre – le bous puant sort de la caverne à coup de pied

**Régent ésotérique** (aspect Fils) Saturne (R3) celui qui traverse les eaux, fluide – offre opportunité pour résoudre le Karma

**Régent hiérarchique** (aspect Père) Vénus (R5) l'initié dans tout son rayonnement – amour et volonté d'amour

## Le Verseau

Par l'action du jeu mutuel entre le Lion et Le Verseau, on assiste à un approfondissement de toutes les qualités, les superficialités disparaissent jusqu'à ce que l'intense conscience de soi du Lion se dilate dans la conscience de groupe du Verseau. La jonction entre Lion et Verseau se fait par l'altruisme.

Après s'être préoccupé de sa réalisation personnelle, l'être se met en recherche de spiritualité, il comprend qu'il est la Vie. La personnalité est transcendée par la vie d'Amour pour devenir le serviteur conscient dans le Verseau. L'égoïsme, l'instinct d'autoprotection, doit céder la place au désintéressement et à la subordination du non-soi au Tout.

On est dans l'UndividUniversalité. L'individu devient Universel.

L'ère du Verseau est époque annonciatrice du renouveau par la conscience de groupe, le service et la fraternité. L'humanité dans son ensemble a à appréhender la notion de l'Universalité. La conscience de groupe en s'épanouissant va permettre le progrès de l'évolution et l'instauration de la civilisation du Bel Être.

**Régent exotérique** (aspect Mère) Uranus (R7) recherche de la spiritualité

**Régent ésotérique** (aspect Fils) Jupiter (R2) le rayonnement d'amour fait comprendre que le service c'est la spiritualité

**Régent hiérarchique** (aspect Père) Lune (R4) lune monadique permet au Fils de réaliser l'idéal du Père – serviteur universel

### **Les Poissons**

La matière est fécondée dans le signe de la Vierge par le germe Christique et les Poissons font évoluer vers la conscience universelle du Sauveur du Monde, le Christ en activité.

Les Poissons amène l'être du 5ème règne à comprendre son rôle de rédempteur. Le pouvoir du mental concret arrive à sa fin dans ce signe.

Dans un premier temps l'être sera « noyé » dans son milieu, l'âme étant en servitude, captive de la personnalité.

Ensuite elle pourra exprimer sa sensibilité jusqu'à ce que la personnalité fasse preuve de renonciation éliminant ce qui gêne la vie de l'âme.

Finalement les 2 aspects fusionneront et tout sera conforme à l'expression du Christ Sauveur.

**Régent exotérique** (aspect Mère) Jupiter (R2) responsabilité au milieu – permet aux poissons de nager – servitude – captivité de l'âme

**Régent ésotérique** (aspect Fils) Pluton (R1) sensibilité à l'âme – le médiateur – élimine ce qui gêne – renonciation - détachement

**Régent hiérarchique** (aspect Père) Pluton (R1) responsabilité individuelle – christ sauveur – tout doit être conforme

## Les trois Croix de l'Évolution

Chaque croix concerne 4 constellations donc 4 types d'énergies qui doivent être synthétisés. Celles-ci sont synthétisées selon les deux axes au fur et à mesure que l'être évolue.

L'Être lutte pour sa vie spirituelle, il passe de degré en degré, d'étape en étape, et finalement de Croix en Croix. En montant sur ces Croix l'Être passe par trois crises majeures dans son cycle de vie.

**I. Sur la Croix Mutable**, la croix de la Mère ou croix de la Personnalité l'Être connaît la « *Crise de l'Incarnation* ». C'est l'expression de la Condition Humaine avec l'Expérience et le cycle de Renaissance dans la Forme. Cela concerne symboliquement les 700 Vies.

Elle est le véhicule des 4 énergies de la Mère – l'aventure du Non-Soi (700 vies). Sur cette croix l'homme atteint le stade du consentement et de l'aspiration et se prépare pour la croix Fixe du discipulat.

Croix de l'Expérience changeante et absorbée :

- **En horizontal** des Gémeaux au Sagittaire : domination karmique.
- **En vertical** de la Vierge aux Poissons : éveil de la conscience.

**II. Sur la Croix Fixe**, la croix du Fils ou Croix du Disciple, l'Être connaît la « *Crise de Réorientation* ». C'est la vie de l'âme avec la Manifestation de l'État Christique. Cela concerne symboliquement les 70 Vies.

Elle est le véhicule de 8 énergies, 4 de la Mère et 4 du Fils – aventure de l'âme (70 vies). Cette croix apporte la lumière et la libération.

Croix de la Transmutation et de la Transformation :

- **En horizontal** du Taureau au Scorpion le désir devient aspiration.
- **En vertical** du Lion au Verseau l'égoïsme devient altruisme.

**III. Sur la Croix Cardinale**, la croix du Père Croix de l'Esprit, l'Être connaît la « *Crise de l'Initiation* ». C'est la vie de l'Esprit avec la Manifestation de la Divinité. Cela concerne symboliquement les 7 dernières Vies.

Elle est le véhicule de 12 énergies : 4 de la Mère, 4 du Fils et 4 du Père – aventure de l'Esprit. Sur cette croix, la monade s'incarne.

Croix de la Transcendance :

- **En horizontal** du Bélier à la Balance la personnalité ne domine plus.
- **En vertical** du Cancer au Capricorne l'homme est libre.